

(NUMERO 3156.—SU PRECIO 6 CUARTOS.)

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 23 DE MARZO DE 1825.

SAN VICTORIANO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 5 h. 54, y se oculta á las 6 h. 6'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana	30, 0, 14	59. 5	E.	Toldado
A las 12 del dia.....	29, 9, 76.	60. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	29, 9, 20.	60. 0	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 3 h. 55' mad. 2.ª Altamar á las 4 h. 15' tard.
1.ª Bajamar á las 10 h. 3' mañ. 2.ª Bajamar á las 10 h. 20' noche

ORDEN DE LA PLAZA.

El Jueves 24 del corriente es dia de gala mayor con uniforme como aniversario del regreso del Rey N. S. á sus dominios de vuelta de Francia. Cadiz 22 de Marzo de 1825.—Castillo,

Paris 28 de Febrero.

Escriben de Calais que estan ocupados constantemente en los trabajos del dique de Sangatte. Ya está concluida la mitad, y todo anuncia que para las mareas del equinocio estará el pais seguro con este reparo provisional. Al pie del dique se ha hallado una grande moneda de plata de Eduardo III, y una del mismo metal de Enrique VIII; muchas medallas romanas en pequeños bronce de diversos emperadores como Constantino, Trajano, Valentiniano, Majencio &c. &c. y dos vasos romanos de tierra negra.

Londres 25 de Febrero.

Los periodicos americanos han hablado muchas veces de un po-

bre y miserable mentecato que pretende su fiesesi pasar por el rey legítimo de Francia. Ahora se vuelve á hablar de nuevo de este individuo en el *Courier* de Filadelfia, en el que se lee la carta siguiente dirigida, segun se dice, al emperador de Austria por el supuesto principe de Francia, la cual ha sido interceptada.

«Filadelfia 19 de Enero de 1824.—A. S. M. el Emperador de Austria.—Querido primo: el hijo del desgraciado Luis 16 y de Maria Antonia, reyna de Francia, solo heredero legitimo de su trono, se os presenta para haceros examinar la justicia de su causa, y para pedir á V. M. proteccion y asistencia contra los enemigos del Rey martir y de su propia persona. Los grandes obstáculos que tengo que combatir hacen peligrosa mi empresa; pero la sangre de Maria Teresa corre por mis venas, y mi parentesco con V. M. me da derecho á su proteccion. No menos cuento con la de la Providencia.—Marcho en dirección á Francia; voy solo; me bastará hacerme ver para volver á subir al trono de mis padres. Solamente suplico á V. M. informe á los miembros de la Santa Alianza de mi existencia.—Pido á Dios &c. &c.—Firmado—Cárlos X, rey de Francia y de Navarra.

—El canciller del Echiquier presentó en la cámara de los comunes un proyecto para reducir los derechos de importacion que pagan varios géneros al entrar en Inglaterra. Dijo que dos objetos llevaba esta reduccion, á saber; el primero estender todo lo posible las relaciones de la Inglaterra con las demas naciones, y el segundo evitar los fraudes y coartar el contrabando. En fin despues de otras varias observaciones propuso que el derecho que pagaba el hierro extranjero se redujese de 7 libras esterlinas (672 rs.) por tonel, á 30 chelines (unos 144 rs.) El de 11 chelines y 5 dineros (unos 56 rs.) que pagan los vinos de Francia sobre una medida que contiene como cuatro botellas á 6 chelines (unos 29 rs.). El de 7 chelines y 7 dineros (unos 37 rs.) que pagan los vinos de Portugal, del Rhin y de España por igual medida, á 4 chelines (unos 20 rs.). Propuso igualmente reducciones de los derechos sobre el rom y el aguardiente, añadiendo que esperaba que semejante medida contendria el contrabando y el fraude que consideraba como el manantial de muchisimos delitos y de una completa demoralizacion. Leyó en seguida una lista de varios impuestos que el gobierno trataba de abolir, especialmente algunos que pesan sobre las clases mas pobres. Propuso igualmente la reduccion de los derechos sobre el cañame; reduccion que interesa á la marina mercante, de la cual segun dijo, depende en gran parte la marina militar. Indicó tambien la reduccion de los derechos sobre el café y concluyó manifestando que el total de dicha disminuciones subiria á un millon quinientos veinte mil libras esterlinas (unos 147 millones de rs.) Los miembros de la cámara recibieron con aplausos semejante comunicacion del gobierno.

VARIEDADES.

Geografía.—California.

California es una gran península de la América septentrional al N. del mar del Sur. Por no saberse que límites pueden fijarsele por la parte donde su base va á juntarse con la costa occidental del continente, no está bien determinada su longitud, que se supone entre los grados 250 à 263, y su latitud N. de 23 à 35°, su extensión es de 400 à 500 leguas de largo sobre una anchura muy desigual, esto es de 50, 40, 30, 10 millas, según se mide acia el N. ó acia los trópicos donde se estrecha, y acaba en punta hasta el cabo San Lucas que está á 23 grados de latitud N. Su clima es casi igual al de Paraguay. Es seco, muy cálido, y el terreno pedregoso, pedregoso, monteroso, arenoso y poco à propósito para la multiplicación de ganados.

Sin embargo en Loreto la tierra es muy fértil en toda especie de granos y frutos, y prueban también las viñas en la montaña. En los meses de Abril, Mayo y Junio cae con el rocío una especie de maná que se cuaja y endurece sobre las hojas de las cañas en las cuales lo recogen los del país y es dulce como el azúcar.

El aire es muy sano en California. El mar, más rico que la tierra, produce pescado de todas especies en gran abundancia y del gusto más exquisito. La pesca de las perlas en las playas de esta Península y de las islas vecinas, es más abundante y rica que en Panamá, Ormuz, Basora y Malabar, todas juntas. Todas sus conchas se distinguen por su brillo y finura que supera al del nacar más hermoso. Antiguamente las ostras de nacar llenaban barcos enteros por su abundancia.

Los ríos son asimismo abundantísimos de pesca. El país es muy poblado, particularmente acia el N. pero no usan casas aquellos naturales. Durante el verano viven debajo los árboles, y el invierno en cuevas subterráneas. Las orillas del mar Bermejo son pantanosas; se conoce han estado inundadas por los infinitos montones de sal marina y charcos salobres que conservan.

El cordón de rocas que circuye el cabo de las Virgenes, encierra algunos volcanes cuyas erupciones fueron muy violentas en 1746. En la punta del S. no hay madera de construcción, sólo espinos y arbustos bajos. Los distritos del N. crían bosques prodigiosos llenos de caza. Entre el corto número de árboles que se encuentran en California el más útil es el Pitahaga, cuyo fruto es el alimento general de todos los californios. El principal animal carnívoro es allí el tigre cobarde, semejante al del Canadá, hay también osos y lobos.

Los californios son muy perspicaces y naturalmente chanceros. Son por lo común bien hechos y muy robustos: impetuosos, pero pusilánimes en extremo. Inconstantes, perezosos, estúpidos y aun in-

sensibles. Su color es mas bajo que el de los mejicanos. Algunos de los que andan errantes adoran à la Luna, y cada familia se hace las leyes à su gusto. La ocupacion mas comun en hombres y mugeres es hilar. Estan divididos en tres tribus considerables, llamadas *Edues*, *Cochinias*, *Periuchas*: hablan nueve dialectos diferentes, derivados de tres lenguas matrices. Cuando los españoles los descubrieron los hallaron sin ninguna practica de religion ni forma alguna de gobierno. Actualmente la civilizacion española ha logrado formar mas de sesenta poblaciones ò aldeas con reuniones de aquellos naturales. Su distancia es mayor ó menor segun la falta de agua y la esterilidad del terreno, su alimento es trigo, legumbres, frutas y animales domesticos que han llevado de Europa. Este pais fue descubierto, visitado y reconocido por nuestro famoso extremeño Hernan Cortés en 1525, é incorporado al dominio de España. En 1697 se establecieron alli misiones, y en 1762 se plantó la última en el cabo de San Miguel à los 29 grados de lat. N. Tenemos en Californias tres fuertes à saber, Loreto, Monterey y San Lucas, donde hacen aguadas los buques que de Acapulco van à Filipinas.

AVISOS.

El almacén de refino que estaba situado en la plazuela de San Agustín, esquina à la calle del Rosario, frente del café del Correo, se ha trasladado inmediato à la plaza Nueva, pasada la esquina del comestible que hace entrada al callejon bajo de los Descalzos, frente à la calle de la Cabra, num. 97, en donde se continua despachando el superior café molido al equitativo precio de 6 rvn. la libra y $3\frac{1}{2}$ qtos. la onza. Tambien se despacha en el mismo, café en grano, azucar, cacao y otros generos à los mas arreglados precios. Igualmente ha establecido su nueva fabrica de muy esquisito chocolate, mejorando todo lo posible su elaboracion desde 4 hasta 12 rvn. la libra, previniendo al público que el de 12 lo arreglará à 10, el de 10 à 9, el de 8 à 7 y el de 6 à $5\frac{1}{2}$ rvn. la libra, apesar de la invariable subida que los frutos de Ultramar han experimentado estos dias. Se labra para particulares del modo que lo pidan arreglando todos los generos con la mayor equidad.

Oficio de la semana Santa y pascua de Resurreccion; nueva traduccion por el R. P. M. Fr. Marcelo Diez de Anton, del órden de S. Augustin. = Un tomo en octavo menor de buena impresion, adornado de ocho láminas finas. = Se hallara en la plazuela de S. Augustin, libreria de Hortal y compañía, núm. 201.

Mañana se dará el penultimo concierto vocal é instrumental.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.